



Ratsprotokoll vom 08.05.2023

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Paul			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Felix Bartram	A	Nils Müller	A
	Simon Boecking	A	Simon Prein	E
	Elisa Drescher	A	Lennart Sandbothe	A
	Leon Dülberg	A	Justus Schwarzott	A
	Tim Falkenstein	A (19:19)	Sophie Schüttpelz	A
	Yannick Feil	A	Lisa Seidenberg	E
	Clara Feng	A	Jonah Theis	E
	Sven Gedamke	A	Peter Tißen	E
	Daniel Heuer	A	Richard Wacker	A(19:22)
	Vivien Yixue Hou	A	Lina Willms	A
	Caroline Kummel	E	Kafüs:	
	Jakob Lenke	A	Karoline Gerich	A
	Bastian Lindemann	A (19:19)	Fritz Stracke	A
Gäste	Paul.W, Joshua, Ivory, Tomy, Marlene, Philipp, Henning, Immo			
Protokoll	Elisa, Philipp			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder				

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt

✘, (1/3), (2/3) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für wichtig!

Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
 - TOP1 - Einführung
 - TOP2 - Beschluss der letzten Protokolle
 - TOP3 - Termine
 - TOP4 - Gremienangelegenheiten
 - TOP5 - Arbeitsgemeinschaften
 - TOP6 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
 - TOP7 - Externe Kommunikation
 - TOP8 - Pünktchen
-

TOP1 - Kennenlernen und Einführung in die Fachschaft

Fachschaftsrat

Aufgaben des Fachschaftsrates

- Vertretung der Interessen der Studierenden der Fachschaft
- Finanzielle Mittel verwalten

Fachschaftsratssitzung

- Jeden **Montag, 19 Uhr**, während der Klausurenphase nur alle 2 Wochen
- **Beschlussfähig**, wenn $\frac{1}{3}$ der Ratsmitglieder anwesend sind
- Der Rat kann dort rechtlich bindende **Ratsbeschlüsse** beschließen
- Eine **regelmäßige Teilnahme** der Ratsmitglieder wird gewünscht 😊
- Wenn ihr verhindert sind, schickt eine **Mail** (keine Begründung nötig) an **fset@rwth-aachen.de**
- Wer 3x in Folge **unentschuldigt** fehlt, verliert den Status als Mitglied des Fachschaftsrats.

Mitwirken in der Fachschaft

Arbeitsgemeinschaften

- Innerhalb der Fachschaft
- **Keine feste Zugehörigkeit**, man darf überall teilnehmen, worauf man Lust hat
- man kann auch überall mal reinschauen
- Vorstellung der AGs in den nächsten TOPs

Fachschaftsdienst (Sprechstunde)

- Erledigt **Tagesgeschäft** in den Fachschaftsräumlichkeiten
- Mails beantworten, Studierende betreuen, Getränke nachlegen etc.

Gremien

- Runden, die gemeinsam mit der **Fakultät** oder/und mit der **Hochschule** gebildet werden
- Nicht nur Studierende, sondern auch **Professor:innen**, **wissenschaftliche** und **technische Mitarbeiter:innen** vertreten
- Vor allem **Lehre-bezogene Themen** werden behandelt
- Besetzung der Gremien wird Anfang des Wintersemesters von der Fachschaft festgelegt

Einführung in die IT

Drive

- Allgemeiner Ort zur **Datenablage**, z.B. dieses Protokoll
- **Ansprechpartner:innen**: Karo & Sophie

Teams & Mailpostfach

- Für **Arbeitskommunikation** innerhalb der Fachschaft
- Ihr bekommt einen eigenen **Fachschafts-Microsoftaccount** und **Fachschafts-Mailaccount** (vorname.nachname@fset.rwth-aachen.de)
- **Ansprechpartner:innen**: Karo & Ivory

TOP3 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Dienstags, ungerade KW	19:30	AG Lehre Sitzung	FSET
Donnerstags, ungerade KW,	19:00	AG Veranstaltungen	FSET

bedarfsorientiert			
Freitags	16:00	AG Admin	FSET
jeder 3. Dienstag im Monat	20:00	Studi-Stammtisch	Café Einstein
jeder 2. Donnerstag im Monat		Spieleabend	Humboldthaus
Einzeltermine			
09.05.		TDSI	
10.05	19:00	ESAG Treffen	Fakultät
10.05.	ab 10:00	RWTH Gesundheitstag	Templergraben
15.05		Women's science slam (PAK)	
15.05.	17:15	StuPa	Hörsaal II (Hauptgebäude)
16.05.	15:30	Fakultätsrat	Fakultät
17. - 21.05.		BuFaTa	Ulm
05.06.	13:30	Probevorlesungen	Hörsaal IV
14.06.	13-18 Uhr	Talk Lehre	altes C.A.R.L
24.06.	vrstl. 13:00	Augustinerbachfest	Augustinerbach
06.07.	ab 14:00	Campus Festival	Templergraben

TOP5 - Arbeitsgemeinschaften

Veranstaltungen

Bericht Quizabend [Henning]

Abend hat stattgefunden und ist auf gute Resonanz gestoßen. Ich habe eine ausführliche Anleitung erstellt. Wer auch immer den nächsten Abend plant sollte ziemlich schnell durch sein 😊

Die Anleitung gibt es auch im FSET-Wiki.

Augustinerbachfest [Yannick]

- Für neue Ratis: Was ist das ABF?
- Bisher war von uns eine Ausfallbürgschaft von 600€ vorgesehen, da allerdings die FSen 1/1 und 4 aus dem Projekt ausgestiegen sind, möchte ich eine höhere Ausfallbürgschaft beantragen:

Antragsbeschreibung	Wollen wir das Augustinerbachfest 2023 gemeinsam mit den Fachschaften 7/1, 7/2 und 7/3 veranstalten und mit einer Ausfallbürgschaft i.H.v. bis zu 900€ unterstützen?		
Antragsteller:in	Yannick		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	19	0	0
Ergebnis	Der Antrag wird beschlossen.		

- Langsam geht es an die Details, wir werden eine Helferumfrage rumschicken, hier heißt es "all hands on deck!". Wer könnte sich vorstellen, zusätzliche Attraktionen, wie z.B. Schokokussschleuder, Schollenspiel usw. zu organisieren?

Ökostrom [Philipp]

- 15.06. im Apollo
- Planungstreffen war letzten Mittwoch
- Erste Dekoelemente wurden bereits bestellt
- Theme: Grün/Blau (jeweilige Fachschaftsfarben)
- Helferumfrage bzgl Kassenschichten in der Mache

AG Lehre [Daniel]

Die AG Lehre will die Lehre an unserer Fakultät konstruktiv verbessern. Dafür treffen wir uns alles 2 Wochen zur konstruktiven Diskussion bei Bier und Spezi. Außerdem arbeiten wir eng mit Gremienmitgliedern zusammen. Aktuelle Projekte in der Pipeline sind zB die didaktische Schulung von Tutoren, der Umgang mit externen Bachelor- und Masterarbeiten

Treffen vom 25.04.

Wir haben über die Streichung der Fehlversuche in SysTheo1, das Kamingespräch mit Professor Jax, die Studierendenbefragung aus GGET2, die Vorbereitung der VV sowie ein paar Kleinigkeiten geredet.

Die wichtigsten Eckpunkte:

- Die Streichung der SysTheo Fehlversuche wäre eine sehr enge Rechtsauslegung mit großen Konsequenzen für die Fakultät, darauf zu beharren könnte dazu führen, dass die Fak/Hochschule uns in anderen Bereichen mehr auf die Finger schaut. Wir lassen das Thema ruhen und suchen das Gespräch mit Prof. Ebenbauer für eine kulante Lösung seitens des Lehrstuhls.
- Die Ergebnisse der Studierendenbefragung waren größtenteils erwartet. KGÜs und Altklausuren sind gut für die Klausurvorbereitung, Sprechstunden nicht. Die Zeit in

den Klausuren ist zu knapp. Lerngruppen. Wir ziehen daraus den Schluss, am Onboarding weiter zu arbeiten.

- Wir haben mit Ralle über Schalte KGÜs geredet. Die Durchfallquote im Vergleich zum letzten On-Semester ist um ca 40% gefallen, was aber sicherlich auch multifaktoriell bedingt ist. Insgesamt gibt sich das Institut sehr viel Mühe und verfolgt das Projekt auch im nächsten WiSe weiter.
- Das Codescape Projekt in GG11 läuft diesen Winter mit Bonuspunkten an

Der Bericht vom Kamingespräch mit Professor Jax wird zusammen mit dem Bericht vom morgigen Treffen in der nächsten Woche nachgereicht.

ESAG [Paul]

Findet am Mittwoch in der Fakultät statt.

Es gibt immernoch keine richtige Hauptorga, sondern nur einzelne Arbeitspakete und Leute die sie übernehmen. Wahrscheinlich eine Haushaltsdiskussion wegen des Looping Louis. Ich habe mal Firmen wegen großer Mengen veganer Würstchen angefragt. Ansonsten hat das zentrale Erstsemester Team (ESA) wohl noch die Ausschreibung am Laufen, welche Firma als Veranstalter für die Rallye auftritt. Wir suchen auch noch einen Slogan und ein Motiv für die Beutel. :)

Die Organisation der Baustrom Party läuft jetzt auch an und es gab das erste Treffen mit den Bauings.

Bei Interesse sind alle ganz herzlich eingeladen, mal vorbeizuschauen. :)

Unicup [Paul, Karo]

Das nächste Orga Treffen findet am Montag, 15.5. um 18:15 statt.

Wir freuen uns auf neue Gesichter. :)

Helfer:Innen [Karo]

Es gibt nun einen Mailverteiler, wo sich ET-Lions Interessierte (Spieler:Innen, Cheers, Bastler:Innen, Helfer:Innen etc. to-be) fürs Mitmachen und wichtige Infos der nächsten Saison anmelden können. Link zur Anmeldung:

 [- ET-Lions/Eishockey UniCup - Interessierte](#)

Kassenführung

Fritz ist neu in der Kassenführung. Da Sparkasse leider häufig langsam ist rechnen wir mit 4-8 Wochen, bis er alle Zugänge, Karte etc. hat.

TOP6 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

BuFaTa [Yannick]

Bundes-Fachschaftentagung

Auf der Sitzung vom 03.04. wurde beschlossen, die BuFa-Ta Teilnehmer*innen mit insgesamt 600€ (max. 100€ pro Person) zu unterstützen. Aufgrund der verpassten Anmeldefrist und der begrenzten Plätze sind jetzt nur Tomy und ich angemeldet und haben Zugtickets für 122,80€ pro Person gekauft. Dazu kommen Tagungskosten von max. 40€ p.P. Daher bitte ich um einen neuen Beschluss:

Antragsbeschreibung	Wollen wir die Tagungskosten und Fahrtkosten der BuFaTa bis zu einem Betrag von 200 € pro Person, jedoch maximal 400 € insgesamt unterstützen?		
Antragsteller:in	Yannick		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	16	0	1
Ergebnis	Antrag ist angenommen.		

TOP7 - Externe Kommunikation

Schüler*innenuni [Philipp]

Wir suchen 1-2 Fachschaftler:innen für folgende Aufgabe bei der Schüler*innenuni:

“In diesem Jahr wäre dazu die Gelegenheit am 18.7.23 ab 15:30. Die Teilnehmer*innen befinden sich zu diesem Zeitpunkt beim ITHE in der Kackertstraße. Man könnte entweder dort vor Ort noch 1 Stunde zusammensitzen oder von dort aus einen Spaziergang in Richtung Innenstadt unternehmen und so ein paar Besonderheiten von Aachen (Lindt, Oecher Bendplatz, Westbahnhof, C.A.R.L, Fakultätsgebäude, Hauptgebäude, SuperC und Fachschaft zeigen)”

Mail im FSK-Fach. Wer hat Bock? → Richie, Simon B.

TOP8 - Pünktchen

Schlüssel

Simon B.

Ich hätte gerne Schlüssel für die Fachschaft. Ich bin in den letzten Wochen bei verschiedenen Events als Helfer aufgetreten und möchte Donnerstags Fachschaftsdienst übernehmen.

Antragsbeschreibung	Darf Simon Boecking einen Fachschaftsschlüssel sowie einen Schlüsselkastenschlüssel an sich nehmen?		
Antragsteller:in	Simon Boecking		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	11	0	8
Ergebnis	Simon darf einen Schlüssel haben.		

Lina

Lina hätte auch gerne einen Schlüssel. Lina macht auch sehr viel in der Fachschaft und braucht dringend einen Schlüssel.

Antragsbeschreibung	Darf Lina einen Fachschaftsschlüssel sowie einen Schlüsselkastenschlüssel an sich nehmen?		
Antragsteller:in	Lina		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	12	0	7
Ergebnis	Lina darf einen Schlüssel haben.		

Ende der Sitzung um 20:58 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CSL

Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB

Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QMSL

Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM

Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"